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●镇江市家电维修

专家，电视 、洗 衣

机、空调等制冷设

备 ，含 厂 企 设 备

18905282938
●天赐老中青婚介

成立 26 年：男丧偶

52年开厂1米75独

居；优男 87 年 1 米

76 大专开公司；女

69 岁 1 米 62 事业；

女 93 年 1 米 64 硕

士医生；女 97 年未

婚本科1米65公务

员 。 会员资源丰

富13337758393

公

告

扬中市锦安置业有限公司开发的中南高科智
能制造产业园位于扬中市新坝镇江城路66号，公
共配套面积为416.49㎡，具体分布在一、6#配电间
152㎡、消控室 47.5㎡；二、12#配电房 216.99㎡。
该项目已全面竣工验收完毕，上述公共配套产权
归全体业主永久共同所有，特此公告。

扬中市锦安置业有限公司 2023年4月26日

婚姻中介婚姻中介
家电维修家电维修

王超 方良龙 刘寅

由于牵涉方方面面，小区
成 立 业 委 会 一 直 是 个 难 题 。
记者日前了解到，镇江市正益
社会组织发展促进中心的两名
社工白手起家，不仅牵头在金
山街道西津古渡社区翠堤春晓
小区组建了业委会，还开创了
首届业委会成员集体签字承诺
无偿为小区服务的“零取酬”
模式。

4 月 21 日，西津古渡社区
和正益社会组织共同举行翠堤
春晓小区参与式治理项目结项
会议，对 5 名“功成身退”的
筹备组成员予以表彰。记者了
解到，这是金山街道 3 个拟成
立业委会小区中唯一一个运作
成功的项目，也是镇江首个由
社会组织牵头组建小区业委会
案例。

全市首家
社工发起成立业委会

翠堤春晓小区共 19 栋楼
310户，已交付十多年。去年 3
月，西津古渡社区引进社会组
织开展参与式治理，推动翠堤
春晓小区组建业主委员会。

“这是我们第一次承接这样
的项目。接到这个任务时，我
当时就感觉这是一个巨大的挑
战。”正益社会组织该项目组长
周媛媛告诉记者，他们经前期
资料收集、调研发现，翠堤春
晓业主虽对现有物业服务不满
意，对成立业委会维护业主权
利有较强的意愿，但大多数居
民对成立业委会的流程和工作
内容存在一定的认知偏差，业
主参与意愿不强；开发公司已
经撤场，对成立业委会的扶持
力度几乎没有，物业对成立业
委会还有一定的抵触情绪。

凭借着年轻人特有的热情
和拼劲，周媛媛和助手徐群边
干边学，边学边干。根据《镇
江市住宅物业管理条例》，成立
业委会需要十人以上业主公开
联名向街道办书面提出召开首
次业主大会会议的申请。“入户
时我们发现，一户房产证上有
几个业主，即使是一家人也可
能意见不统一，要一一做工
作，这是我们没想到的。”周媛
媛说，历经两个月的逐户走
访，他们从小区党员、网格员
中挖掘人选，得到11户23位业
主的支持，于去年 6月 16日正
式向街道递交小区成立业委会
的申请。

此后，通过社区、物业、

热心居民推荐，“正益”对小区
党员、部分居民入户深度拜
访，动员他们加入到翠堤春晓
首届业主大会筹备组中，最终
5位筹备组成员于当年8月通过
审核。

周媛媛说，在最后阶段，
为了摸清小区实有户数，筹备
组成员、党员志愿者们带头扫
楼，最终拿到了所有业主的名
册和不动产权证复印件。在街
道、社区指导下，在全体业主
的积极配合下，今年 2 月，翠
堤春晓首届业主委员会 5 名成
员经投票产生，并在首次业主
委员会会议上推选出主任和副
主任。3 月，在润州区住建局
完成翠堤春晓业主委员会备
案，完成首届业主委员会和业
主大会刻章。据了解，这也是
全市首个由社会组织发起成立
的业委会。

让人惊叹
业委会成员分文不取

翻开厚厚一本胶装的完整
项目台账资料，一张张照片、
一份份文件翔实记录了近一年
来小区业委会的组建历程。记
者了解到，资料胶装完成后，
分别送区住建局、街道、社区
存档，工作人员都说，还是第
一次收到如此完整的资料，太
规范了。翠堤春晓业委会成立
过程，同样亮点多多。

召开业主大会和成立业委
会基本做到“零成本”。由于开
发商的筹备经费没有到位，社
会组织在筹备过程中精打细
算、能省则省，开会借助社区
办公用房，办公用品等由正益
提供。不过，周媛媛表示，《镇
江市住宅物业管理条例》明文
规定，首次业主大会会议的筹
备经费由建设单位承担。目前
他们已向并购原开发商的公司
发函，下一步将由业委会牵头
继续追讨相关费用。

首届业主委员会全体成员签
字承诺“零取酬”。业委会成员
中党员占比60%，经业委会全体
成员协商一致，所有成员将无偿
为小区服务，不领取任何补贴，
充分发扬无私奉献精神。周媛媛
说，他们到润州区住建局备案
时，工作人员都难以置信，后来
他们提交了由业委会全部成员签
名确认的补充说明。此举令人心
生敬意，也开了业委会成员无偿
服务小区的先河。

筹备组业主成员都没有在
首届业委会任职。正益社会组
织严格执行“回避”制度，不

仅避免了筹备组成员既当裁判
员又当运动员现象，而且杜绝
了目前部分小区存在的少数业
主发起成立业委会动机不纯的
问题。

无偿模式
开辟小区自治新路径

相较于很多小区业委会成
立过程中与物业、居民发生诸
多矛盾，翠堤春晓小区业委会
成立由街道、社区、物业、居
民、社会组织五方共同参与、
携手推进，促进了小区和谐共
建。

“小区成立业主委员会，我
非常支持，后期的工作会在业
委会的监督下开展。”在项目结
项会议上，翠堤春晓小区物业
负责人表示，小区业主诉求多
样、众口难调，也希望通过业
委会的沟通协调，能够统一业
主的意见，这样工作开展会更
加顺畅。

“经耐心坦诚沟通，物业从
开始的不理解转变为主动配
合，还主动向我们推荐了为人
正派、做事公道的业委会成员
候选人等。”周媛媛认为，业委
会和小区物业之间不是对立关
系，而是合作关系，物业有物
业的难处，业主有业主的需
求，这就需要社会组织作为第
三方站在公正的立场，做好协
调与沟通，让双方能够互相理
解、相向而行。

“正益的工作人员和筹备组
成员做了大量工作，吃了很多
苦，十分不容易。”西津古渡社
区党委副书记、小区网格员华
梦莹给予“点赞”。据了解，得
益于提供了优质服务，正益已
从社区拿到了后续项目。

翠堤春晓小区居民对业委
会成立普遍欢迎并充满期待。
小区一名不愿透露姓名的业主
希望，业委会及时做好与物业
及开发商对接工作，推动账目
公开、公共收益、业委会办公
用房等问题解决，促进小区的
管理水平提升。

翠堤春晓业委会的成立，
也给小区治理带来一股“清
流”。有物业服务咨询机构表
示，根据省市物业管理条例，
业主委员会委员可以享受补
贴，业主委员会专职工作人员
可以领取薪酬。翠堤春晓业委
会成员自愿放弃“福利”，表明
业委会成员个人素质非常高，
不计较个人得失，这也为小区
长效管理提供了一种志愿服务
模式。

本报讯（宋萌瑶 栾继业）4
月 25日，香江花城社区党委组
织社区党员前往无锡新四军六
师师部旧址纪念馆和红豆集团
党建馆，开展“传承红色基因
践行时代使命”主题党日活动。

在讲解员引领下，大家一边
聆听革命先烈浴血奋战的英雄事
迹，一边参观纪念馆，用心感受
和思考。在党旗前，党员们一起
握起右拳，重温入党誓词，牢固

树立使命意识、责任意识和宗旨
意识，时刻保持党的优良作风，
践行对党承诺，在社会生活中起
先锋模范作用。随后，大家来到
红豆集团党建馆，通过“凝心铸
魂 三位一体”“不忘初心 八方
共赢”“牢记使命 三自六化”等
三个篇章了解了红豆集团 60多
年的发展历程和党建历史，借鉴
红豆人的党建工作经验、方法和
机制。

社会组织为基层治理注入“清流”

翠堤春晓首届业委会承诺“零取酬”

香江花城社区党委开展主题党日活动：

传承红色基因 践行时代使命

双色球（第23046期）
中奖号码：6 8 17 25 26 28+3
福彩“3D游戏”（第23105期）
中奖号码：8 8 4
福彩“15选5”（第23105期）
中奖号码：9 11 13 14 15

福彩中奖号码体彩中奖号码

7位数（第23060期）
中奖号码：2 2 8 0 0 2 0
体彩“排列3”（第23105期）
中奖号码：5 7 0
体彩“排列5”（第23105期）
中奖号码：5 7 0 6 3

4月25日上午，润州区金山街道京畿路社区邀请江苏银行工
作人员走进社区，为辖区居民免费换发第三代社保卡，帮助居民
深入了解社保卡功能。 尹玉蕾 文雯 摄影报道

本报讯（范蓉蓉 方良龙）为
了让孩子们从小树立爱鸟护鸟意
识，4月22日，市自然资源和规划
局联合市科技馆开展“爱鸟周”特
别活动，15组家庭参加活动。

在市科技馆自然探秘 2 展
厅，讲解员结合今年“爱鸟周”的

“保护候鸟迁徙通道，推进生态

文明建设”主题，介绍了全球9条
候鸟迁飞路线，着重强调了江苏
全省都在东亚-澳大利西亚迁飞
路线内，我市境内有赤山湖、长
江等湿地环境，为众多鸟类提供
了多样的生存环境，成为迁飞路
线上候鸟的停歇地、越冬地和繁
殖地。

“爱鸟周”主题活动走进科技馆


